
由國家各個航天項目總指揮和總設計師組成的「宇
宙級天團」，包括「神舟」升空、「北斗」組

網、「嫦娥」探月、「天問」登陸火星，國家航天
發展在載人航天、人造衛星、深空探測等領域取得了
矚目成就的中國航天事業的功臣22日來港出席「航天
科學家團隊進校園暨當代傑出華人科學家公開講座」
活動，包括神舟飛船首任總設計師戚發軔於理大作題
為「中國航天與航天精神」的報告。北斗衛星導航系
統工程副總設計師、北斗三號衛星首席總設計師謝軍
24日在理大以「仰望星空北斗璀璨」為主題分享；同
場「嫦娥四號」探測器項目執行總監張熇圍繞「築夢
月球舒廣袖」作報告。國家探月工程三期總設計師胡
浩在香港大學向香港市民主講「九天攬月」；中國工
程院院士、長征系列火箭總設計師龍樂豪主講「長征
火箭與中國航天」，及天問一號火星探測器總設計師
孫澤洲主講「『天問一號』的探『火』之路」。25日
各位專家分別走進香港多所中學校園，與師生互動交
流分享，讓他們能更深入了解國家航天發展相關知
識。

讓年青人了解祖國科研成就
任達華贊同內地與香港各方面都要多作交流活動，

「國家航天專家訪問團除了讓普羅大眾了解到更多中
國的航天科技，也特別可讓年青一輩知道中國人親手
創造偉大的航天工程故事，年青人從交流活動中了解
得更多，在專家分享技術和成果過程當中便會令他們
增加興趣，更加希望到內地去進一步研探航天科技。
其實除了今次航天科技的交流，像內地不少的偉大基
建、『雜交水稻之父』袁隆平剛去世，但其解決了飢
餓和貧困問題的貢獻，也應該多讓香港年青人知道，
讓大家去思考，從沒有到建立到再將成果推向全世
界，過程真不容易！」
他又說：「中國最先發展5G，未來到6G，所有新科

技都會讓全世界知道，就是中國人用手創造建立自己
的中國品牌，用前人的故事去鼓勵年青人更要自強不
息，等同中國的功夫，一樣於海外發揚光大！」

楊明感到祖國重視香港
楊明覺得國家航天科學家訪港並走入香港校園開講

座與學生交流這是一件很好的事，「也可以感到祖國
非常重視我們香港學生，中國航天是這樣重要的項
目，派科學家來與香港學生交流是很有助益的，可以
令他們見識到最尖端的科技與智慧。」
薛家燕認為此舉可以提高學生對航天科技的興趣，

加深學生們對中國發展的了解。家燕姐又讚嘆國
家航天科技發展一日千里，中國已成功建立中國
太空站，趕上前端位置，全靠航天科學家和航
天員努力得來，造福人群，能夠身為中國人感
到驕傲！她對在背後付出不少的航天科學家深
表敬佩，同時要向冒着生命危險坐飛船上太空
的偉大太空人說聲多謝：「有你們，為我們中
國人感到驕傲！」

中國人默默作出驚人成績
對航天科技有濃厚興趣的TVB節目主

持人林溥來（Patrick Sir），喜見中國
頂尖航天科學家團來港，相信透過他
們與學生的交流，好讓年青一輩見識
到國家在科技上的突破，喚起對航天
業的關注和興趣。
Patrick Sir又說：「對中國有自己
的太空站非常驚喜，見到新聞時，第
一個反應便是嘩然，讚嘆國家的強
大！為他們感到驕傲！能夠建立太
空站是要好高的科技，他們處
理得好低調，突然看到上到

太空站一刻，給你一個意外驚喜！其實中國的突破給
我帶來多次的詫異，中國已經有火星車『祝融號』飛
去到火星，真的好厲害！」
他讚中國人的作風好簡單，就是「認真做、做好
佢」，無需多講，默默去作出成績。Patrick Sir對於三
位航天員聶海勝、劉伯明和湯洪波的航天任務也很關
注：「前兩位航天員都有過經驗，亦已是年逾50歲，
能夠再『出佂』，可見他們的體能非常了得，其實好
多外國航天員上過一次試過就算，不想再去，證明聶
海勝和劉伯明有着強烈肩負國家責任的精神！」

江欣燕認為國家航天科學家到多間大學進行航天
科技交流對年青人來說是好事，可以認識國家
的航天科技，說不定對未來發展有幫助。問
到她可有興趣上太空？她笑說：「自己坐過
山車都唔掂，但自己對外星人反而更有興
趣。」

任達華任達華：：
能激勵港生投身航天事業能激勵港生投身航天事業

為國家有自己的太空站而驕傲為國家有自己的太空站而驕傲
港星想親口向航天員講加油港星想親口向航天員講加油！！

航天專家親臨分享國家航天成就航天專家親臨分享國家航天成就
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●任達華希
望可讓年青一輩
都知道中國人用
手去創造的故

事。

●航天員聶海
勝、劉伯明、湯洪
波先後進入天和核心
艙，標誌着中國人首
次進入自己的空間

站。

香港文匯報訊（記者 李思穎、阿祖、達里、梁靜儀）中國神舟十二號飛船本

月17日成功發射升空， 神舟十二號航天員聶海勝、劉伯明、湯洪波進駐中國

太空站，在核心艙內生活，中國太空站是目前全球最新建造的太空站，標誌着

中國的航天事業達到世界水平，是真正的中國人的驕傲！ 一班愛國藝人讚嘆祖

國航天事業的成就和與有榮焉！同

時，為與港人分享喜悅，並傳遞國家

航天發展相關知識的「國家航天專家

訪問團」近日親臨香港，他們還帶來

去年底「嫦五」成功帶回在月球表面

採集的月球土壤訪港，將連同其他航

天展品如「嫦五」模型在香港作公開

展覽，確令人期待。

●●薛家燕和林溥來相信學生對薛家燕和林溥來相信學生對
航天科技的興趣會提高航天科技的興趣會提高。。

●● 國家探月工程三期總設計師胡國家探月工程三期總設計師胡
浩在香港大學主講浩在香港大學主講「「九天攬月九天攬月」。」。

●●楊明為祖國的楊明為祖國的
航天成就感到驕航天成就感到驕
傲傲！！

●戴祖儀忽
發奇想，望有
機會在太空種
花。

●王憓在神
舟十二號發射
那天也有觀看
了直播。

●江欣燕為
現今中國的航
天科技發展感
到驕傲。

●曹永廉見
到中國有自己
的太空站感到
好驕傲！

●袁偉豪渴
望國家培訓的
太空人能訪
港。

●黎諾懿想
帶兒子去看有
關太空船展
覽。

中國神舟十二號載人飛船於本月
17日成功發射升空，中國有自己的
太空站，對太空的探索將展開新階
段，任達華特別為中國人感到驕傲：

「我們中國人以一雙手去創造未來，讓大家得
到最好、最溫暖的家園，祝福幾位太空人凱旋
歸來！」
曹永廉正忙於拍劇，但也留意神舟十二號飛

船升空報道，見到中國有自己的太空站當然好
開心和驕傲！中國航天科技現在能走到如此高
的位置，令外國人也震懾，身為中國人的我覺
得很光榮！

楊明讚嘆國家大氣包容
楊明近期忙於開新加盟店以及推出網店產

品，但在神舟十二號發射那天也特意
觀看了直播，感到非常興奮：
「因為見到我們的祖國奮起直
追的過程，我們擺脫其他國家
的『太空霸權』和打壓，終於
靠自己的力量自主建設太空站，
又成功將航天員送到上面展開三

個月探索任務，我想這是祖國帶給我們的一
個很令人開心的禮物。」他也對國家航天計劃
的包容度大表讚賞：「我們祖國的太空站歡迎
其他國家與我們合作，這種開放的態度令人很

有信心。」

對航天員在太空生活感好奇
家燕姐認為中國3名航天員聶海勝、劉伯明
和湯洪波，乘搭神舟十二號載人飛船成功進入
自己的太空站，將在太空生活三個月殊不簡
單。她對航天員在太空的生活甚感興趣，很想
知道他們如何進食、如廁等一般市民疑惑的問
題。「航天員能夠在太空艙外飄浮，克服種種
困難和挑戰，是要經過長時間訓練，又可以說
是冒着生命危險為國家作出偉大貢獻，為中國
人爭光。」她期盼一眾航天員會來港，有機會
一定親身說上多謝和支持，笑言：「我可以向
電視台自薦做代表，為他們加油！」

擁有太空站證明國家有實力
二胡演奏家王憓表示：「在神舟十二號發射

那天也有觀看了直播，我國成為世界上第三個
擁有太空站的國家。再次證明國家有實力、有
獨立自主能力。香港電視台應多播一些神舟十
二號發射，航天員在太空站生活工作的消息讓
港人多了解。我太太從小就去了英國和美國留
學，20多年來看到中國的日漸強大。從前只
有西方科學家的太空航天領域，到現在中國已
經成為擁有自己獨立太空間站的國家實在是更
具意義，是中國人的驕傲與光榮！」他又表
示，「天宮」太空站、「天和」核心艙、「問

天」實驗艙、「夢天」實驗艙、「神舟」載
人飛船、「天舟」貨運飛船，以浪漫式中國
命名，「讓我想起爸爸創作的二胡曲 《天
問》，是國家實際能力的展現。」

袁偉豪黎諾懿望子孫能上太空
袁偉豪對國家航天科技的發展取得巨大成就

感到驕傲！他說：「近三四十年看到國家在航
天科技上發展超快，雖然做不到第一個登陸月
球，但每個國家有不同面對的難題，能夠取得
現有的成就很令人鼓舞！」
袁偉豪渴望國家培訓的太空人能訪港，始終

對上一次楊利偉訪港已是很多年前的事，他也
希望有機會可以挑戰上太空，想感受那種無重
狀態下的訓練，知道會是很艱辛
的訓練，也想從太空角度回
望地球，但相信自己沒有
這種機會，期望子孫們
將來可以隨國家的航天
科技發展上太空見識。
黎諾懿高興見到國

家航天科技擁有自己
的太空站，印證國家的
科技發展迅速，說：
「探索太空任務目的是造
福人類，始終地球資源有
限，而且污染嚴重像生病，希望

太空站的研究能延續地球的生命。」諾懿也寄
望兒子長大後能上太空，因為太空旅行已經不
是遙不可及的事。問到如果航天員訪港時會否
帶兒子一睹風采，諾懿說：「有機會都想，不
過兒子年紀仍小，對太空未有什麼概念，如果
有太空船展覽就會更興奮。」
戴祖儀早前做節目時曾與郭偉亮談及太空事
物，她對上太空感到很有興趣，現在見
國家航天科技取得重大成就也特別
開心，「因為大家對太空好陌
生，有不少傳聞如外星人，或
已有管道直接上太空出現，希
望自己再努力和聰明一點，有

生之年可以上一次太
空，再回望地球是什
麼樣子。」祖儀更奇
想希望在太空種花，
因為聽聞會比在地球
種植的大很多倍。


